



Maison des associations 1 rue Collin
Mamet 78530 BUC, <http://buctiersmonde.free.fr>



Le mot de la présidente

Les nouvelles qui nous arrivent de Ziou nous rassurent, la covid sévit peu, le lycée et les écoles fonctionnent normalement, les femmes s'occupent du moulin, des abeilles, du maraîchage, la rizière prospère et les vivres ne manquent pas en cette période de soudure. Bien sûr nos amis sont prudents face aux problèmes sécuritaires qui perdurent dans toutes les régions

Les jeunes formés à bio-agriculture s'installent sur leurs terres par groupe de 10. Ils créent trois coopératives réparties sur la commune, les forages sont réalisés, les cultures et l'élevage peuvent débuter même en saison sèche. Le retour de ces trente jeunes agriculteurs nous encourage à aller vers de nouvelles formations afin de ralentir le départ de trop nombreux jeunes zibbas au Ghana.

Au centre d'accueil d'enfants des rues, une vingtaine d'entre eux sont pris en charge et bénéficient d'une scolarité, d'une formation professionnelle.

Le centre se mobilise aussi pour informer, accompagner les populations voisines vers plus de protection sanitaire.

L'éducation est une arme contre la pauvreté.

Avec votre soutien, Buc Tiers- Monde appuie l'accès à l'éducation, à la formation professionnelle des moyens essentiels au développement du pays, à la lutte contre les migrations.

Un an que le monde vit à l'heure d'une pandémie qui perturbe et rebat les cartes de nos vies. L'incertitude pèse sur la tenue des manifestations qui sont une source majeure de revenus, laissant entrevoir un besoin de soutien pour la fin de l'année. Une nouvelle fois l'assemblée générale de Buc Tiers-Monde se fera par correspondance courant mai ou juin.

Un an sans nos rencontres habituelles, vous nous manquez. Gardez-vous en bonne santé, prenons soin les uns des autres.

Le lycée

Les cours s'y déroulent sans problèmes. Le manque d'enseignants constaté à la rentrée d'octobre a été comblé. Il n'y a plus de problèmes à ce niveau sauf en Allemand avec le départ de l'ex censeur du lycée qui assurait en même temps les cours d'Allemand.

Il est nommé Proviseur d'un lycée non loin de Po. Actuellement, il y a un professeur vacataire qui assure ses cours. -

La cantine fonctionne depuis la troisième semaine de janvier. Les filleuls sont presque les seuls à bénéficier des repas, les autres élèves ne pouvant pas payer.

Les bulletins de notes du premier trimestre des élèves ne sont toujours pas signés par le Proviseur. Il aurait fait une chute entre Po et Ziou, aux dernières nouvelles, l'empêchant de les signer. Il est en retard par rapport aux autres établissements. Or ce sont ces bulletins que nous attendons pour le joindre aux lettres des filleuls et envoyer aux parrains /marraines.



La classe numérique à ZIOU

Elle concerne les élèves de 4ème. L'activité a démarré l'année scolaire dernière au centre socio-culturel.

Monsieur Benao, censeur professeur, responsable de la classe numérique l'an passé a été muté dans un autre lycée.-La classe numérique n'a donc pas été ouverte à temps cette année. Son remplaçant, monsieur Bado devait suivre une petite formation avec M. Benao avant d'organiser les élèves de 4ème. Il a enfin commencé et doit faire un compte-rendu à Soumaïla dès que possible.

Le parrainage

Le seul projet vital d'un pays est l'éducation de ses enfants. Or le Burkina a de grandes difficultés à faire face à la croissance de sa jeune population. Les carences sont multiples à tous les niveaux, de l'école primaire à l'université en passant par la formation professionnelle. Buc Tiers-Monde a toujours eu comme objectif principal l'éducation. Depuis quelques années, le nombre de parrainages diminue, de 128 enfants parrainés en 2016, 130 en 2017, 118 en 2018, 106 en 2019, nous en sommes à 103 cette année. Ce recul est préoccupant car dans le contexte social, économique, politique et sanitaire du pays le soutien aux jeunes burkinabè est crucial. Soumaïla nous alerte sur l'exode massif des jeunes de Ziou vers le Ghana sur les sites miniers. Il pense à initier des journées de sensibilisation dans les écoles, collèges et lycées pour « arrêter les abandons scolaires en impliquant ceux qui ont cru à l'eldorado et sont revenus bredouilles ».

Nous faisons appel aux militants de l'enfance prêts à s'engager dans le soutien des jeunes zibbas.

Un enfant scolarisé, éduqué restera au pays.

